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ЗМІСТ 
 

ФУНДАМЕНТАЛЬНА МЕДИЦИНА     5 

СОЦІАЛЬНА МЕДИЦИНА ТА 

ОРГАНІЗАЦІЯ ОХОРОНИ ЗДОРОВ’Я     55 

КЛІНІЧНА МЕДИЦИНА: 

 ТЕРАПІЯ          90 

 ХІРУРГІЯ         146 

 ПЕДІАТРІЯ         200 

ФАРМАЦІЯ          219 
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КОНЦЕПЦИЯ ЛЕКАРСТВЕННОЙ ПОЛИТИКИ И ФАРМАЦЕВТИЧЕСКАЯ 

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ В КАЗАХСТАНЕ 
Джамалова Г. 

Научный руководитель: доц. Сатаева Л.Г. 
Казахский национальный медицинский университет им.С.Д.Асфендиярова 

Кафедра менеджмента и маркетинга в здравоохранении и фармации 

Актуальность. Развитие отечественной фармацевтической промышленности поможет решить 
многие проблемы лекарственного обеспечения в РК. 

Цель – проанализировать современное состояние фармацевтической промышленности в РК. 
Материалы и методы – контент-анализ.  
Результаты и обсуждение. Однако практически ни одно из казахстанских предприятий не 

соответствует международным стандартам менеджмента качества. В свое время это послужило 
предпосылкой разработки проекта отраслевой Программы развития фармацевтической и 
медицинской промышленности РК.  

Ее основная цель – реализация положений Концепции лекарственной политики РК в части 
обеспечения населения безопасными, эффективными и качественными лекарственными средствами 
отечественного и импортного производства. Однако, несмотря, на наличие инновационных 
разработок у некоторых производителей отечественных лекарственных средств, большинство из них 
строят свою ассортиментную политику на основе дженериков. В целом эта политика, как отмечается 
некоторыми исследователями, несогласованная и казахстанские производители практически 
конкурируют друг с другом.  

Исследование показало, что на сегодня в республике работает свыше 100 крупных и средних 
компаний, производящих медицинскую и фармацевтическую продукцию (большинство из них 
занимается заготовкой растительного лекарственного сырья и производством галеновой продукции) - 
более 600 наименований, свыше 100 наименований входят в перечень основных жизненно важных 
лекарственных средств.  

Вывод. На сегодня в РК не существует единой государственной стратегии производства 
лекарственных средств, и производители формируют ассортимент от продаж, попадая в ситуацию 
искусственного перепроизводства по отдельным, одновременно освоенным позициям, что не 
способствует улучшению ситуации в области лекарственного обеспечения населения страны. 

 

PEDAGOGICAL AND MEDICAL ASPECTS OF HEALTH AND FITNESS IN THE 

PROCESS OF PHYSICAL EDUCATION OF STUDENTS OF MEDICAL UNIVERSITY 

Johnson Apamba Stephanie 

Scientific supervisors: prof. Doroshenko E.U., senior lecturer Sazanova A.I. 

Zaporozhye state medical University 

Department of physical rehabilitation, sports medicine, physical education and health 

To study the effectiveness of using fitness for the health of students, we conducted 

observation of two groups of students of 1-2 courses Zaporozhye state medical University. One of 

them is control group (CG) during physical education classes worked on the curriculum, the second 

group of observations (GN) engaged in health fitness, and systems for fitness of different 

coordination complexity were selected differentiated, depending on the level of development of 

coordination abilities and motor experiences of students. Students took a survey at the beginning 

and end of the school year conducted a comprehensive medical examination with determination of 

the level of physical health by A. L. Apanasenko. 

After a year of lessons in KG and GN was observed a significant increase in the amount of 

points characterizing the level of physical health respectively by 30.4% and 51.2%. Increase the 

level of physical health and, accordingly, the indicators characterising it, is due, in our opinion, 

change cennosti-motivational attitude to physical education classes overall, and interest students in 

fitness in particular. The optimal combination of physical exercise during Wellness classes fitness 

and Wellness complex of funds contributes to the level of self-regulation, self-control and self-

examination increases the level of students activity and conscious control their functional state, 

resulting in increased efficiency, level of physical fitness and physical health, overall Wellness is 

achieved the effect. 




